

Fecha: 31-08-2020

Fuente: The Clinic

Título: **"Siempre han existido rebrotes, depende de nosotros cómo los enfrentamos": Experta en salud pública analiza el paso a la Fase 3**

Visitas: 82.341

VPE: 275.842

Favorabilidad: No Definida

Link: <https://www.theclinic.cl/2020/08/31/siempre-han-existido-rebrotes-depende-de-nosotros-como-los-enfrentamos-experta-en-salud-publica-analiza-el-paso-a-la-fase-3/>

Siete comunas del país pasarán este miércoles a la Fase 3 de Preparación, la más avanzada en desconfiamento desde mediados de mayo. La experta en Salud pública de la **UDP**, Dennisse Brito, asegura que el éxito de la medida depende en partes iguales de las autoridades y la ciudadanía. También afirma que este paso podría tener importantes efectos en la participación en el plebiscito.

Este miércoles, siete comunas del país entrarán en la fase 3 de Preparación, el mayor avance en desconfiamento desde mediados de mayo: se trata de Providencia, Ñuñoa, Las Condes, Vitacura y San José de Maipo, en la Región Metropolitana, y San Felipe y Los Andes, en la Quinta Región.

Sumado a esto, se presentó una modificación a esta etapa del Plan Paso a Paso, que ahora permite la apertura de restaurantes y cafés, en lugares abiertos, con una distancia mínima de dos metros entre mesas, a un máximo del 25% de capacidad de los locales.

The Clinic conversó con la Experta en Salud pública de la Escuela de Enfermería **UDP**, Dennisse Brito, para comentar los riesgos y precauciones que implica esta modificación, y la importancia del éxito de una medida como esta, en la cuenta regresiva al plebiscito. "De todas maneras existen riesgos, por supuesto.

Los riesgos de rebrote son un tema de preocupación de todos los salubristas porque no solo es suficiente la mascarilla o los dos metros de distancia, sino todo lo que hay detrás de la manipulación de alimentos: ¿Qué va a pasar con los baños? ¿La limpieza de los utensilios de la alimentación?", se pregunta Brito.

"En ese sentido creo que las responsabilidades son compartidas: tanto desde los propietarios, del gobierno por pasar la etapa y fiscalizar "" que su rol tiene que estar muy presente "" , y desde las personas, hacer un llamado al autocuidado: ¿ es realmente necesario salir y exponerme, si yo no sé si el lugar esta funcionando con toda la regularización? " "Yo se que hay un agotamiento en la salud mental, pero al mismo tiempo, quizás privilegiar el compartir con dos o tres personas en una casa, con todos los cuidados, puede ser mucho menos riesgoso que el uso de espacios como estos sin conocer su fiscalización". Según consigna La Tercera, algunos ediles han tomado las primeras iniciativas: el alcalde de Ñuñoa, Andrés Zarhi, asegura que en su comuna se aumentaron el número de inspectores municipales, y cuentan con las competencias para infraccionar a quienes incumplan las medidas sanitarias, mientras que la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, pidió a sus vecinos respetar las medidas preventivas.

Camino al plebiscito En relación a si esta medida podría inferir en la participación del plebiscito de octubre, la especialista asegura que si se lleva un proceso con la correcta fiscalización y el aporte de la ciudadanía, el proceso se podría ver beneficiado de un sentimiento de seguridad para salir a votar: "El miedo al contagio lo viven ciertos grupos, no la población productiva, y los jóvenes han mostrado que la necesidad de cambio es mayor que el miedo al contagio (...) desde esa mirada creo que si hacemos las cosas bien podemos inspirar seguridad en la ciudadanía ". Sin embargo, Brito repara en las altas posibilidades del rebrote, y la importancia de su manejo correcto: "Epidemiológicamente, si yo menciono la historias de las epidemias a nivel mundial, siempre han existido rebrotes. El riesgo de rebrote está porque es natural, vamos a hacer que las personas salgan y se junten, y no tenemos todavía vacuna, entonces existe ese riesgo. El cómo lo enfrentamos, si esas olitas son más pequeñitas y las podemos ir controlando, eso es lo relevante".

"Siempre han existido rebrotes, depende de nosotros cómo los enfrentamos": Experta en salud pública analiza el paso a la Fase 3

lunes, 31 de agosto de 2020, Fuente: The Clinic



Siete comunas del país pasarán este miércoles a la Fase 3 de Preparación, la más avanzada en desconfiamento desde mediados de mayo. La experta en Salud pública de la UDP, Dennisse Brito, asegura que el éxito de la medida depende en partes iguales de las autoridades y la ciudadanía. También afirma que este paso podría tener importantes efectos en la participación en el plebiscito. Este miércoles, siete comunas del país entrarán en la fase 3 de Preparación, el mayor avance en desconfiamento desde mediados de mayo: se trata de Providencia, Ñuñoa, Las Condes, Vitacura y San José de Maipo, en la Región Metropolitana, y San Felipe y Los Andes, en la Quinta Región. Sumado a esto, se presentó una modificación a esta etapa del Plan Paso a Paso, que ahora permite la apertura de restaurantes y cafés, en lugares abiertos, con una distancia mínima de dos metros entre mesas, a un máximo del 25% de capacidad de los locales. The Clinic conversó con la Experta en Salud pública de la Escuela de Enfermería UDP, Dennisse Brito, para comentar los riesgos y precauciones que implica esta modificación, y la importancia del éxito de una medida como esta, en la cuenta regresiva al plebiscito. "De todas maneras existen riesgos, por supuesto. Los riesgos de rebrote son un tema de preocupación de todos los salubristas porque no solo es suficiente la mascarilla o los dos metros de distancia, sino todo lo que hay detrás de la manipulación de alimentos. ¿Qué va a pasar con los baños? ¿La limpieza de los utensilios de la alimentación?", se pregunta Brito. "En ese sentido creo que las responsabilidades son compartidas: tanto desde los propietarios, del gobierno por pasar la etapa y fiscalizar "" que su rol tiene que estar muy presente "" , y desde las personas, hacer un llamado al autocuidado: ¿ es realmente necesario salir y exponerme, si yo no sé si el lugar esta funcionando con toda la regularización? " "Yo se que hay un agotamiento en la salud mental, pero al mismo tiempo, quizás privilegiar el compartir con dos o tres personas en una casa, con todos los cuidados, puede ser mucho menos riesgoso que el uso de espacios como estos sin conocer su fiscalización". Según consigna La Tercera, algunos ediles han tomado las primeras iniciativas: el alcalde de Ñuñoa, Andrés Zarhi, asegura que en su comuna se aumentaron el número de inspectores municipales, y cuentan con las competencias para infraccionar a quienes incumplan las medidas sanitarias, mientras que la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, pidió a sus vecinos respetar las medidas preventivas.